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Ortschaftsrat Döllnitz Schkopau, d. 09.03.2020 

 

Sitzung am: 20.02.2020   

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 21:00 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Döllnitz, Elstergasse 4 a, Gaststätte Bad  

 

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste  

Gäste: Herr Schmidt (Ordnungsamt) und 11 Einwohner  

 

Tagesordnung:  

I.  Öffentlicher Teil 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister    

TOP 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-

higkeit    

TOP 3. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Ta-

gesordnung    

TOP 4. Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über 

die Niederschrift der 7. Sitzung vom 23.01.2020 (öffentlicher Teil)    

TOP 5. Einwohnerfragestunde    

TOP 6. Niederschriftkontrolle vom 23.01.2020    

TOP 7. Ergebnisse der Bürgerversammlung zum Thema Poller Döllnitz 

TOP 8. Fahrbahnmarkierung in der 30er Zone Döllnitz 

TOP 9. Werbungsflächen im Ort 

TOP 10. Beschlussfassung Anträge Fördermittel Vereine 

TOP 11. Beschluss - Veröffentlichung der Niederschrift 6. Sitzung 2019  im Internet    

TOP 12. Berichte aus dem Gemeinderat, den Ausschüssen und Verbänden    

TOP 13. Bericht aus der AG Feste & Feiern 

TOP 14. Bericht des Ortsbürgermeisters    

TOP 15. Kooperationsvertrag Deutsche Glasfaser GmbH mit der Gemeinde Schkopau 

TOP 16. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen    

TOP 17. Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung    

 

 

Sitzungsverlauf: 

I.  Öffentlicher Teil 

TOP  1. Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

 

Herr Schmidt eröffnete 18:03 Uhr die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.  

 

TOP  2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Es sind 6 von 7 Ortschaftsräten anwesend. Die 

Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
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TOP  3. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung 

der Tagesordnung 

 

Es gibt einen Änderungsantrag. Herr Schmidt beantragt den TOP 7 von der Tagesordnung zu 

nehmen, da die Bürgerversammlung wegen ausstehender Zuarbeit verschoben werden muss.  

Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig für die Streichung des TOP 7. 

Die Tagesordnung gilt somit als festgestellt. 

 

TOP  4. Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfas-

sung über die Niederschrift der 7. Sitzung vom 23.01.2020 (öffentlicher Teil) 

 

Herr Schneider möchte, dass folgender Satz unter TOP 4., erste Frage von Herrn Schneider- 

Beantwortung von Herrn Ertel: ... Sollten im Nachgang Schäden entstehen, kommt die Fa. 

Glasfaser für die Mehrkosten auf. 

Weitere Einwendungen zur Niederschrift werden nicht geäußert. Die Niederschrift gilt somit 

als festgestellt. 

   

TOP  5. Einwohnerfragestunde 

 

Beginn: 18:38 Uhr 

Es gab keine Fragen. 

Ende:    18:38 Uhr 

 

TOP  6. Niederschriftkontrolle vom 23.01.2020 

 

Herr Schmidt führt aus: 

- Bürgerversammlung musste ausfallen 

- Entfernung der Pappeln im Kulturgarten- Auftrag ist an Herrn Grobe raus und wird bis 

zum 29.02.2020 erledigt  

- Müll an der Nasspresse- wurde entfernt 

- Bauberatung am Kulturgarten wurde durchgeführt 

- „Bürgermeisterkanal“- Herr Weiß (Bauamt) hat im März einen Termin mit der Firma-

wird aber sicherlich erst im Jahr 2021 realisiert 

keine Rückmeldungen für folgende offene Anfragen: 

- Bürgermeisterkanal Wald- und Wiesenstraße 

- Garagenfundament außerhalb des zugelassenen Baufeldes 

- richtiger Abschluss für Denkmalsmauer 

- Zahlung von Grundsteuern: Grundstück Berliner Str. Ecke Leipziger Str. 

- Vergabe Ehrenamtscard  

 

TOP  7. Ergebnisse der Bürgerversammlung zum Thema Poller Döllnitz 

 

Dieser TOP entfällt. 

 

TOP  8. Fahrbahnmarkierung in der 30er Zone Döllnitz 

 

Ausführungen von Herrn Schmidt (Leiter Ordnungsamt): 

- Haltelinien in einer 30er Zone sind untersagt, hier gilt generell Rechts vor Links. 
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- Die Unfallstatistik von Döllnitz ist sehr gut (keine Vorfahrtsunfälle), deshalb besteht 

kein Handlungsbedarf. 

- Auf Antrag kann eine Einzelentscheidung beim Straßenverkehrsamt beantragt wer- 

den. Es muss aber einer dieser Punkte Anwendung finden: Die Wartelinie darf nur 

dort angeordnet werden, 

1. wo das Zeichen 205 anordnet: „Vorfahrt gewähren“, 

2. wo Linksabbieger den Gegenverkehr durchfahren lassen müssen, 

3. wo vor einer Lichtzeichenanlage, vor dem Zeichen 294 oder vor einem Bahn-

übergang eine Straße oder Zufahrt einmündet; in diesen Fällen ist die Anord-

nung des Zusatzzeichens „bei Rot hier halten“ im Regelfall entbehrlich. 

- Alle diese Punkte treffen auf Döllnitz nicht zu. 

- Die Stadt Halle ist eigenverantwortlich und die Gemeinde Schkopau ist vom Straßen-

verkehrsamt abhängig, deshalb gibt es diese Unterschiede. 

- Zu überlegen wäre, ob an der Ecke Regensburger Str.- Otto-Kreuzmann-Str. und Go-

sestraße - Platz der Einheit ein Spiegel angebracht werden soll. Dazu muss der OR ei-

nen Beschluss fassen, dass Geld im nächsten HH (2021) einstellen lassen und dem OA 

den genauen Standort mitteilen. 

 

Herr Schneider: Aus der Schachtstr. (KITA) auf die Regensburger Str. müsste auch ein  

Spiegel angebracht werden. 

Herr Schmidt (OA): Diese Einmündung ist übersichtlich genug und bedarf keines Spiegels. 

 

Herr Schmidt (OA): Die Poller an der Sparkasse werden wieder aufgestellt. Der Auftrag an 

die Firma ist raus und wird bis Ende nächster Woche erledigt sein. Hierbei handelt es sich um 

einen Versicherungsschaden. 

Herr Schmidt (OBM): Kann sich die Gemeinde von der Versicherung nicht das Geld für die 

Reparatur auszahlen lassen, den Fußweg reparieren und die Poller für andere Zwecke nutzen? 

Herr Schmidt (OA): Im Verwaltungsverfahren funktioniert das nicht, der Originalzustand 

muss hergerichtet werden, ansonsten zahlt die Versicherung nicht.  

 

TOP  9. Werbungsflächen im Ort 

 

Herr Schmidt (OA): Jeder Gewerbetreibende hat das Recht im Umkreis von 50 m um seinen 

Firmensitz kostenfreie Werbung aufzustellen (nach Beantragung beim OA). Die Gewerbetrei-

benden können auch die Gestelle an den Ortseingängen nutzen (Dauerwerbung). Diese müs-

sen beim OA beantragt werden, sind auch gebührenpflichtig. Den Antrag und die Gebühren-

satzung finden Sie auf der Homepage der Gemeinde Schkopau unter: 

www.gemeinde-schkopau.de 

Für die Vereine der Einheitsgemeinde sind diese Werbeflächen gebührenfrei, muss aber beim 

OA beantragt werden. Für Fremdvereine, nicht zur Gemeinde gehörende, sind diese Werbe-

flächen nach Beantragung gebührenpflichtig. 

 

Herr Schmidt (OBM): Die Bürgerversammlung zum Thema „Poller“ musste am 13.02.2020 

wegen noch ausstehender Zuarbeiten abgesagt werden. Der OR bemüht sich aber diese Unter-

lagen so schnell wie möglich zu erhalten. 

 

Herr Perske: Der Ursprung zum Setzen dieser Poller liegt im Jahr 1993. Nach dem Neubau 

der Straße wurde beschlossen diese Poller zu setzen. Das hat sich dann aber noch ca. 10 Jahre 

http://www.gemeinde-schkopau.de/
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hingezogen, da die Telekom noch Kabel verlegen wollte und Regenentwässerung verlegt wer-

den musste... 

 

Herr Schmidt (OA): Für das Setzen dieser Poller gibt es eine verkehrsrechtliche Anordnung. 

Sollte es so weit kommen, dass die Poller entfernt werden sollen, wäre das mit einem sehr 

großen Aufwand verbunden. Es müssten dann viele Einbahnstraßen in dem Wohngebiet er-

richtet werden, da die Straßenbreite es nicht anders zulässt. Vorgehensweise: 

1. Bürgerversammlung 

2. Empfehlung vom OR an OA (Ergebnis der Bürgerversammlung) 

3. Öffentliche Anhörung 

4. Widersprüche werden vom Straßenverkehrsamt geprüft (geben Ergebnis an OA) 

5. OA gibt Ergebnis und Verfahrensweise an den OR (kann Jahre dauern)  

 

Herr Schmidt (OBM): Der OR setzt sich für eine öffentlich geführte Entscheidungsfindung 

ein. Diese Herangehensweise ist neu in diesem Ort. Wir möchten eine einvernehmliche Lö-

sung, die sowohl die Interessen aller Anwohner als auch übergeordnete Sachlagen (Rettungs-

dienste, Feuerwehr etc.) mit einschließt bzw. berücksichtigt. Der Vorgang ist bisher Ergebnis 

offen, sollte es nach einer Entscheidung zu Neuordnung der Verkehrsführung kommen, dann 

soll es so sein. Es handelt sich nach wie vor um Anliegerverkehr. 

Herr Schmidt (OA) verlässt um 19:50 Uhr die Ortschaftsratssitzung. 

 

TOP  10. Beschlussfassung Anträge Fördermittel Vereine 

 

Herr Hartl: Beantragt die Vertagung des TOP auf die nächste Sitzung, damit bis dahin eine 

präzisere Kalkulation unter Berücksichtigung aller anfallenden Ausgaben erstellen werden 

kann. 

Der OR ist einstimmig für die Verschiebung auf die nächste Sitzung. 

 

TOP  11. Beschluss- Veröffentlichung der Niederschrift 6. Sitzung 2019  im Internet    

Beschlussvorschlag: 

 
Sachverhalt: 

Gemäß Beschluss des OR Döllnitz vom 17.10.2019 muss entsprechend § 16 Absatz 6 der GO 

des OR Döllnitz über eine DSGVO konforme Veröffentlichung von bestätigten Niederschrif-

ten öffentlicher Sitzungen im Internet abgestimmt werden. Mit der Einladung zur heutigen 

Sitzung ist jedem Ortschaftsrat die  bestätigte und geschwärzte Niederschrift der 6. Sitzung 

der Wahlperiode zur Kenntnis gegeben worden. 

 

Beschluss: 

Der OR beschließt in seiner Sitzung am 20.02.2020 die Niederschrift der 6. Sitzung des OR 

Döllnitz im Internet unter www.Doellnitz.info zu veröffentlichen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  6  Nein-Stimmen:     0   Enthaltungen:   0   

 

TOP  12. Berichte aus dem Gemeinderat, den Ausschüssen und Verbänden 

 

Herr Schmidt berichtet von der Klausurtagung des Finanzausschusses: 

http://www.doellnitz.info/
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- HH 2020 

- Fragenkatalog 

 

Herr Schmidt berichtet vom Haupt- und Vergabeausschuss: 

- Kinderbetreuung/ Tagesmütter 

 

Herr Schmidt berichtet vom Finanzausschuss: 

- HH zum Beschluss für Gemeinderat 

- Themenansätze für die weitere Arbeit 

TOP  13. Bericht aus der AG Feste & Feiern 

 

Herr Hartl: Vorstellung des Veranstaltungskalender 2020 – wird in der kommenden Ausgabe 

des SELA gedruckt 

- Gosefest in Planung 

- Maitanz in Planung 

- Weihnachtsmarkt in Planung 

Für die Ausstattung der Feste werden ca. 4.000,00 € benötigt. Dazu kommen noch der Stor-

chentag und die Seniorenweihnachtsfeier. 

 

TOP  14. Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Schmidt: 

- 26.01.2020 Gründung des Döllnitzer Fördervereins 

- 30.01.2020 Neujahrsempfang 

- 03.02.2020 Baubesprechung- Sanierung Kulturgarten 

o Fa. H & B - Dämmung, Fassadensanierung, Trockenlegung, Mauersanierung 

o Fa. Tautrin - Dachdeckerarbeiten 

o Fa. Alpina - Außenarbeiten 

- 03.02.2020 Polizeisprechstunde 

o Wildunfälle 

o Geschwindigkeitsmessungen in Döllnitz 

o Herr Mittelbach ist bis Dezember 2022 im Dienst 

- 06.02.2020 Treffen der Ortsbürgermeister mit dem Bürgermeister 

- 19.02.2020 Eröffnung Turnhalle Raßnitz 

- 20.02.2020 Gespräch Hauptamt/ OBM 

o Bücherei wird mit Technik ausgestattet 

o Planung von literarischen Abenden in der Bücherei 

- Gespräche über den Wasserzulauf Schachtloch laufen 

 

TOP  15. Kooperationsvertrag Deutsche Glasfaser GmbH mit der Gemeinde Sch-

kopau 

 

Herr Schmidt: Entwurf des Kooperationsvertrages ist jedem OR- Mitglied zugegangen. 

Die Ortsbürgermeister von Döllnitz, Lochau und Burgliebenau sind sich einig, dass ein Ver-

trag nur zustande kommen kann, wenn die Randgebiete (Burgliebenau, Rüpsen) auch mit 

Glasfaser versorgt werden. In Raßnitz findet im März eine Bürgerinformationsveranstaltung 

statt. Danach wird es hoffentlich zu einer Entscheidung kommen. 
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TOP 16. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

Herr Seifert: Die Beleuchtung auf dem Sportplatz wurde noch immer nicht repariert. 
Herr Schmidt: Frost gab es in diesem Winter nicht und z. Z. ist der Boden vom Regen 
aufgeweicht, so dass keine Hebebühne auf dem Gelände eingesetzt werden kann, ohne 
größeren Schaden zu verursachen. 

Herr Schmidt: Die diesjährige Deichschau findet am 15.04.2020 statt. Wer nimmt vom OR 
daran teil? 

Herr Rudolph nimmt diesen Termin wahr. Bittet um Zusendung der Unterlagenper 
Mail. 

TOP 17. · Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 

Herr Schmidt schließt um 21 :00 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. 

Ortsbürgermeister 
Heike Sommer 
Protokollführerin 
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